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6月 9日至 11日，2025年乒超联赛第一阶段正在雄
安激战。截至第二个比赛日结束，上海地产集团男队取
得两胜一负的战绩，上海龙腾女队一胜一负，华东理工大
学队则收获一胜。在最后一个比赛日，樊振东领衔的上
海地产队将与王楚钦坐镇的山东魏桥队上演焦点对决。

一日四场比赛全胜

樊振东，归来仍是王者！

本版撰稿 本报记者 程超 发自雄安

另外，一个细节更能凸显樊振东
性格中低调务实的部分。根据赛事组
委会规定，每场比赛前运动员可以在
比赛球台进行短时间的适应训练，而
樊振东接连放弃这样的“机会”。这是
因为比赛前适应训练的时间内，观众
已经陆续进场，可以目睹球员的赛前
训练。为了避免大量球迷聚集在自己
身后对其他球员产生干扰，樊振东主
动选择在场馆后方的运动员训练场地
进行备战，直到比赛时才会出现在主
场馆内。这意味着他需要在比赛阶段
适应不同场地的灯光照明等诸多客观
因素，即便这样，自身实力足够硬的樊
振东在已经结束的三轮比赛中，凡上
场必拿分。

球迷们称樊振东为“超级巨星”，
而这颗“巨星”也在不断为团队“群星”
输送能量。由于首日经历两场五盘大
战，上海地产集团在10日上午的比赛
中安排樊振东与许昕两位奥运冠军轮
休，派上周恺、赵子豪和年轻小将孙
正。首次在乒超联赛担任男团一单的

2002年出生的小将孙正倍感压力，因
大赛经验不足、关键分处理不够果断，
他在第二盘男单中失利。记者在场边
看到，樊振东赛后第一时间拉着孙正
复盘，伴随着他细致入微的分析，小将
们频频点头。这一幕，令人动容。

运动员的最高境界是在赢球后
能让对手由衷地佩服。樊振东在巴
黎奥运会上让张本智和、莫雷加德输
得心服口服，而这样的场景在乒超联

赛中同样上演了。“输给樊振东很开
心，时隔多年能站在他对面就已经成
功了，确实赢不了，也尽力了。”代表
山东鲁能出战的闫安在输给樊振东
后感叹道。当首轮比赛第五盘樊振
东拿到赛点时，闫安主动放了高球，
樊振东也配合对手打起了“表演球”，
在全场欢呼声中互换场地对拉，这既
是实力的彰显，更是竞技体育的温情
瞬间。

默默给小将复盘，为团队输送能量

阔别赛场六个月，6月9日上午，
当樊振东踏进雄安体育馆那一刻，全
场沸腾。从主舞台走到2号球台不
足百米的距离，球迷们不断高呼着樊
振东的名字。“看到他只要出现在赛
场就觉得这一切物有所值。”从浙江
来看球的李女士略显激动地告诉记
者。乒超联赛第一阶段球市异常火
爆，靠手速、找攻略买到全程票的李
女士从巴黎奥运后开始关注乒乓球，
此前她曾去上海观看2024乒超总决
赛。在得知樊振东将代表上海地产
集团俱乐部出战今年乒超联赛后的
第一时间，她发动了身边的亲朋好友
在购票平台“守株待兔”。中国人讲
究“物超所值”，而樊振东首日登场出
战四场比赛，让球迷们感叹“值回票
价”。

其实很多人不清楚的是，樊振东
首日比赛下午3点多才吃午饭，而吃
上晚饭则在深夜11点。这是因为上海
地产集团在第一日比赛中遭遇了“加
班”。首场比赛从11点开始，他们与山
东鲁能的比赛鏖战186分钟，3比2险

胜。樊振东为队伍独得两分，特别是
第二盘与徐瑛彬的比赛，他在大比分
0比2落后的情况下，连扳3局逆转取
胜，比赛结束已经接近下午2点半。
队伍来不及在混采区接受采访，便匆
匆赶回酒店用餐休息。此时留给樊振
东休息的时间不到三个小时。

晚场比赛，上海地产集团派出相
同阵容，再度与对手鏖战5盘险胜。
在这场耗时176分钟、战胜林高远坐
镇的汕头明润的比赛中，樊振东再度
独得两分。赛后他复盘说：“乒超联赛
对抗比较强，我也非常渴望去检验自
己，今天整体来说做得不错。比赛除
了考验技术，还要克服伤病等其他方
面，希望通过第一阶段的比赛去全方
位感受一下。”

作为超高人气选手，混采区手持
“长枪短炮”的媒体们自然不会让樊振
东赶紧“下班”。从第一个采访区，走
到最后一个采访区，樊振东拖着略显
疲惫的身体缓慢前行。接受完采访，
樊振东和队友们回到住处时已经是深
夜，这才吃上了晚饭。

球迷过瘾 值回票价

15天前的多哈世乒赛，成为王艺
迪与林诗栋职业生涯的成长注脚。前
者在女单八强战中不敌日本选手伊藤
美诚，后者则在混双、男双赛场接连折
戟。如今转战乒超联赛，王艺迪身披
华东理工大学战袍，林诗栋领军黄石
基地·华新队，两人均以主力身份扛起
俱乐部大旗。

昨日上午，华东理工大学击败上
届乒超冠军山东鲁能队，王艺迪独得
两分，为球队拿下开门红。连续两届
世乒赛在外战中负于日本选手，这段
经历对王艺迪而言堪称苦涩。当记者
问及近期的心路历程，性格爽朗的她
坦言：“世乒赛后休息了几天，调整状
态后就投入乒超备战。现在最重要的

是收拾心情，重新出发。”尽管山东鲁
能主将王曼昱此役缺阵，王艺迪仍保
持清醒，“这场胜利只是开始，必须专
注每一场比赛。”值得关注的是，随着
王晓彤、李雅可等队员的成长，华东理
工的竞争力显著提升，王晓彤直落三
局击败钱天一的表现，便是实力的最
好印证。

多哈世乒赛结束后，林诗栋变得
“内向”了。混双、男双输球后，不少质
疑的声音围绕着林诗栋。这对20岁
的小将来说，眼下最难的并不是技术
层面的突破，而是心理层面的释放。
当乒超首轮，黄石基地战胜江苏中超
电缆后，再度回首世乒赛带给自己的
改变时，林诗栋表示：“多哈输球是成

长过程中的必经之路，需要时间来调
整。这期间也和教练沟通，加上自我
调节，希望能够尽快投入到下个比赛
中。”

对众多国手而言，乒超联赛既是
减压窗口，也是修罗战场。作为俱乐
部赛事，虽有外协会选手参与，但相
较身披国字号战袍的使命感，心理负
担相对较轻；而云集国内顶尖选手的
赛场堪比“小全运会”，冷门频出的赛
果更让每一场比赛充满悬念。王艺
迪与林诗栋的乒超新程，恰是中国乒
乓新生代在跌宕中淬炼心智的缩影，
成长路上的阵痛终将化作破茧的力
量，而联赛舞台正见证着他们的蜕
变。

王艺迪、林诗栋回乒超重新淬炼

这几日的雄安，最繁忙的动线
莫过于从雄安会展酒店到雄安体育
馆的7.8公里路程。平日20分钟的
车程，因乒超联赛的到来变得车水
马龙。首个比赛日 9 时许，记者前
往体育馆途中遭遇大面积拥堵，尤
其临近场馆区域，导航地图赫然显
示为红色拥堵路段。“这两天四面八
方的人都
往体育馆
涌。”出租
车司机曹
师傅感慨
道 ，自 8
日起，他
的车便不
断往返于
雄安站 、
白洋淀站
与体育馆
之间，“接
的乘客里
十有八九都是来看球的。”

乒超联赛赛程分为上午 11 点
与晚间18点开赛，比赛前后两小时
成为出行高峰。“在雄安从没见过这
么密集的人流，乒乓球现在真是
火。”曹师傅的观察印证着赛事对城
市活力的激活。与客流量一同攀升
的还有城市的“住宿热度”。通过

查询多个网络预订平台发现，平日
标价 200-300 元的经济型酒店客
房，赛事期间普遍涨价至 400-600
元区间。以记者入住的酒店为例，
因与运动员官方下榻酒店仅隔100
米，9日至11日房源已全部售罄，优
越的地理位置使其成为球迷入住的
热门之选。这仅是短期内雄安客流

量高峰期
的缩影。

今年
乒超联赛
共分为四
个阶段，
分别在河
北雄安 、
福 建 厦
门 、新疆
乌鲁木齐
和江苏南
京四城举
办，而这

四座城市均为首次迎来乒超联赛的
顶级赛事。这场跨越南北的乒乓球
巡礼正在探索新发展路径，借赛事
热度提升城市知名度。正如记者和
场馆外的球迷的一段对话：

“你们之前来过雄安吗？”
“没有，这次第一次来，看乒超

联赛的。”

乒超带动一座城市的活跃度


